

# Elecciones francesas para la Asamblea Nacional

Ningún partido tiene franca mayoría

Un porvenir trabajoso para Francia

El eje político se ha inclinado algo más a la derecha

Terminadas las elecciones a que antes hacemos referencia, la consecuencia más clara que de ellas se deduce es que no se ha producido ese saneamiento general del comunismo, como esperaba, sin fundamento alguno, el Gobierno. ¡Pobre Francia! la escuela laica la ha destruido! Y no puede quitarse de encima o paliar a la malicia que sobre ella gravita.

La votación de De Gaulle es lucida. Queda corta respecto del vaticinio de hace unos meses; queda muy larga, sobrepasa en mucho, lo que se había calculado en estas últimas semanas. ¿Hasta qué punto —se pregunta uno— le habrá servido al M. R. F. esa especie de calificación general de debilidad con que el pronóstico popular le había señalado en estos últimos días? En votaciones semejantes y con espíritu de inquietud o de justicia liberadora, hay quienes proceden regateando la adhesión al más fuerte para entibiar, fastidiar o dulcificar su triunfo. En el caso de De Gaulle los agoreros se le han opuesto tanto, rebafiándole un posible gran éxito y negando que su programa penetrara en la opinión, que le haz regalado posiblemente en parte esa votación abundante que ha sobrepasado en bastante los cien diputados, en cuya cifra se colocaban los «anterados». El otro triunfo, apoyados los partidos unos en otros, significa la victoria del francés medio. Es éste, sobre todo, el que ha salido ayer de las urnas. Esa posición es seguir adelante con su partido socialista, con su partido radical, con su partido socialdemócrata cristiano y con sus representantes agrarios... A su derecha y a su izquierda le han crecido demasado estos dos brazos: la derecha, de De Gaulle, que el año pasado apenas existía, era su brazo más corto. Este año se le ha nivelado

respecto al otro brazo izquierdo, que ha disminuido...

Lo que se ha salvado del todo es el sistema parlamentario, que tiene ya asegurado enredos para algún tiempo. Como no hay ningún partido con una franca mayoría, la madeja del hilván y del deshilván tiene el porvenir trabajoso. El partido más fuerte parece que lo es el M. R. F., con sus 115 a 120 diputados; pero esto no es suficiente para una votación. Este partido, el de De Gaulle, no puede alzar se con el otro sector de oposición, el comunista, del que le separa un abismo ideológico. Son la noche y el día, contra la tarde gris y aburrida del liberalismo viejo, que va paso a paso. En nada coinciden y sólo en sus mítines han compartido una idea semejante, pero observada desde dos puntos de vista diferentes: el recelo ante el compromiso francés respecto de la política norteamericana.

Queuille tenía razón (y es el que ha encajado la ley electoral) al asegurar que habría una Cámara hexagonal, y así ha sido, pues en esta figura geométrica los lados están repartidos. Las pérdidas del comunismo dan largueza al M. R. F. (aun cuando los votos a éste no hayan llevado los antiguos simpatizantes del M. R. P.), y el partido socialista es el más fuerte de los minoritarios. De esta manera, el exágono queda así por los datos conocidos.

Partido de De Gaulle (M. R. F.), 111 diputados; partido comunista, 103; partido socialista, 98; moderados, 94; partido de izquierdas reunidas, 86; M. R. P., 35.

En su conjunto dan una idea de la personalidad que puede ofrecer el Gobierno tiene en el futuro dos oposiciones y asegurada su vida, bien que ajetreada, a base del centro y moderados. Por tanto, el eje estará algo más a la derecha que en la anterior legislatura.

## Un autobús cae por un barranco en la cuesta de Urquiola

### Fué a chocar contra un árbol y veinticinco viajeros resultaron heridos

BILBAO.—En la cuesta de Urquiola un autobús cayó por un barranco y fué a chocar contra un árbol. Hubo veinticinco heridos, dos de ellos graves, otros dos de pronóstico reservado y el resto leves.—(Cifra.)

Muere a consecuencia de una insolación

TOLEDO.—Cuando se encontraba segando en una finca de Madridejos murió por insolación la vecina de aquel pueblo Fidela Tapetado Oliva, de cuarenta y siete años.—(Cifra.)

Perece ahogado un sacerdote

CADIZ.—En el pueblo de San José del Valle salieron del Noviciado de religiosos salesianos para dar un paseo por el campo el sacerdote salesiano don Manuel Carrillo Torrero y los coadjutores de la misma Congregación, Maximiliano Sancho Lázaro y Francisco Reyes León. Se dirigieron hacia el pantano del Guadalquivir y al llegar al mismo decidieron bañarse. El sacerdote debió sufrir algún accidente cuando se bañaba y desapareció bajo las aguas, pese a los esfuerzos que para evitarlo hicieron los coadjutores. El cadáver solo pudo ser rescatado al día siguiente, en el lugar conocido por «Pasada de la Daga».—(Cifra.)

Dos muertos en una charca cenagosa

TOLEDO.—Eugenio Vargas y

Antonio Soriano, vecinos de Almonacid, perecieron ahogados en una charca de fondo cenagoso cuando se bañaban.—(Cifra.)

Una mujer muerta por un camión

SEVILLA.—En la calle de Placentinos un camión arrolló a una mujer, que falleció a consecuencia de las heridas recibidas momentos después de ingresar en la Casa de Socorro. La víctima, que no ha sido identificada, representa unos cincuenta años de edad.—(Cifra.)

Un guarda arrollado por un automóvil francés

TARIFA.—El guarda forestal del Estado Francisco Guerrero Bermúdez resultó muerto al ser alcanzado por un automóvil francés que conducía M. Bauven René, natural de Nantes. El accidente ocurrió en el cruce de Las Palomas, cuando el guarda intentó cruzar la carretera.—(Cifra.)

Timo por el procedimiento de la lotería

BARCELONA.—Por el procedimiento del décimo de la lotería le timaron tres mil pesetas unos desconocidos al vecino de Burgnia Justino Frutos Sanz.—(Cifra.)

Gae a una balsa y muere ahogado

BARCELONA.—El niño de cuatro años José María Poyen, jugando con otro de su misma edad, en la barriada de Casa Antón, cayó a una balsa y pereció ahogado.—(Cifra.)



Año LIV. Núm. 16.152

Precio: 70 céntimos

Martes 19 de junio de 1951

## NOTICIAS DE ULTIMA HORA

### El ministro de Justicia ha presidido en Bilbao los actos celebrados con motivo del XIV aniversario de la liberación de la ciudad

#### Los lobos causan grandes daños entre el ganado que pasta en la Sierra de Gredos. Ultimamente han matado más de 20 terneras. Se va a dar una batida

XIV aniversario de la liberación de Bilbao

BILBAO.—Con motivo de cumplirse hoy el decimocuarto aniversario de la liberación de esta ciudad por las tropas nacionales en la pasada Cruzada, toda la población aparece engalanada con colgaduras y sus calles muy animadas, habiendo sido declarado el día de hoy festivo a todos los efectos.

A las once y media de esta mañana, en el paseo del Arsenal se celebró una misa de campaña que fué presidida por el ministro de Justicia, señor Fernández Cueata, a quien acompañaban todas las autoridades provinciales y locales de Bilbao. Terminada la misa, el Ayuntamiento de la ciudad depositó una gran corona a los pies del monumento del general Mola, celebrándose, seguidamente, un brillante desfile militar en la Gran Vía, en el que tomaron parte las tropas del regimiento de Artillería de Costa, así como las de la Guardia Civil y de Policía Armada y de Tráfico, con otras fuerzas.

Un inmenso gentío asistió a estos actos, presenciando el vistoso desfile que aplaudió calurosamente.

Inauguración de un grupo de viviendas protegidas en El Escorial

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL.—El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Madrid, se trasladó hoy a esta ciudad, con el fin de inaugurar un hermoso bloque de viviendas protegidas, recientemente construido, que lleva su nombre. A su llegada a esta localidad, fué recibido por las autoridades de la misma. Más tarde, don Carlos Ruiz, visitó el nuevo mercado de El Escorial y, poco después, se trasladó al lugar donde se llevan a cabo las obras para la construcción de la nueva Capilla en el barrio del Rosario.

El embajador de Portugal en España marcha a Barcelona

BARCELONA.—En el avión de la «Iberia», esta mañana salió del Aeropuerto de Barajas, de Madrid, siendo despedido por varias personalidades de su Embajada y autoridades españolas, el embajador de Portugal, en España, quien, a su llegada a la ciudad Coidal, fué recibido por el cónsul general de su país, en la misma y otras autoridades, así como altas personalidades de la Feria Oficial e Internacional de Muestras de Barcelona.

Se va a dar una batida a los lobos, en la Sierra de Gredos

HOYOS DEL ESPINO.—Desde hace unos días, los lobos vienen causando importantes daños en el ganado que pasta en la Sierra de Gredos, donde, últimamente, dieron muerte a más de veinte terneras.

Un vecino del pueblo de Aliseda de Tormes, consiguió capturar

cinco crías de loba y, desde entonces, según manifiestan los naturales de la comarca, parece ser que, las fieras, han redoblado sus ataques e intensificado los daños causados.

En vista de ello, los vecinos, previo el control de las Autoridades y Guardia Civil, han organizado una gran batida a los lobos.

#### El Jefe del Gobierno francés, sonriente y satisfecho, pronostica que los comunistas habrán perdido un diez por ciento en las últimas elecciones

#### Persia amenaza con cortar las válvulas de paso de petróleo, si los delegados británicos no aceptan inmediatamente el ultimatum

Declaraciones del jefe del Gobierno francés a la Prensa

PARIS.—El jefe del Gobierno francés, ha pronosticado que, una vez conocidos por completo los resultados de las últimas elecciones, indicarán que las pérdidas sufridas por los comunistas, se elevan a un diez por ciento de los votos, con respecto al número por ellos obtenido en el año 1946. Tales predicciones, las hizo sonriente y con visibles muestras de satisfacción, dicho jefe de Gobierno, ante una conferencia de Prensa.

El problema petrolífero de Persia, se agrava

TEHERAN.—El secretario de Gobierno, de Persia, ha amenazado con cortar el suministro de petróleo, a la Compañía «Anglo Iranian Oil Company» mediante el cierre de las válvulas de paso, si, inmediatamente, no son aceptadas, por los delegados del Gobierno británicos, las condiciones del «ultimatum» consistente en la entrega de un setenta y cinco por ciento de la producción, al Gobierno iraní.

Los aliados, avanza tres kilómetros, en Corea

FRENTE DE COREA.—Las fuerzas comunistas, han sufrido ayer uno de los días peores de toda la guerra, según comunica el corresponsal en el frente, de la «United Press». En total, durante la última jornada, la aviación de las Naciones Unidas, derribaron cinco aviones de fabricación rusa, «Mig 15» y, prácticamente, fué aniquilado un batallón enemigo.

TOKIO.—El VIII Ejército nor-

## SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)  
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 24,5.  
Mínima, 5,5.  
Del momento (seis y media de la tarde), 24,0.  
Viento, Sureste, 20 kilómetros por hora.

Descarga una gran tormenta en la provincia de Segovia

SEGOVIA.—En diversos pueblos de esta provincia, en la mañana de hoy, ha descargado una fuerte tormenta, con abundancia de pedrisco, que ha originado algunos daños en los sembrados. Los puntos más afectados han sido las localidades de Roda de Eresma y Carboneros.—(Cifra.)

#### China nacionalista apoya las medidas de Estados Unidos contra los rojos

#### ISLA DE FORMOSA.—El Gobierno de la China nacionalista, se ha unido a los Estados Unidos y a propuesta que la O. N. U., lleve a cabo el bloqueo de comercio total contra la China comunista y Corea del Norte.

Un enviado de Truman para conocer los progresos en el rearme europeo  
NUEVA YORK.—Uno de los consejeros de más confianza del presidente Truman ha salido esta mañana de esta ciudad con dirección a París. El objeto de su viaje es conferenciar con los jefes militares del Pacto Atlántico y entrevistarse también con el comandante en jefe del Ejército europeo, general Eisenhower. Se añade que la finalidad principal de estas conferencias, es la de conocer qué progresos se han hecho sobre el rearme de Europa últimamente.

Los huelguistas de los puertos neoyorquinos cesan en su actitud  
NUEVA YORK.—Los huelguistas de los puertos neoyorquinos, han acordado proceder a las tareas para cargar el primer barco, con destino a la India, en vista del hambre que asola a dicho país.

Adenauer, recibido en audiencia privada por el Papa  
CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad el Papa ha recibido al jefe del Gobierno de la Alemania occidental, mariscal Adenauer. La entrevista se celebró en la Biblioteca privada del Santo Padre.—EFE.

Una excursión en Avila  
Ayer pasó el día en Avila, un grupo de componentes del Secretariado de Caridad de la parroquia de los Dolores, de Madrid. Después de visitar los principales Monumentos artísticos e históricos y lugares interesantes de nuestra ciudad, al anochecer regresaron a Madrid, muy complacidos de su corta permanencia en Avila.

EL DIARIO DE AVILA

### El ministro del Aire, en San Francisco

Durante su permanencia en Estados Unidos será huésped oficial de las Fuerzas Aéreas

SAN FRANCISCO.—Ha llegado a esta ciudad el ministro español del Aire. Una representación de las Fuerzas Aéreas norteamericanas, presidida por el general Hall, y la colonia española, con el cónsul general señor Jorro, tributaron al señor González Gallarza un cordialísimo recibimiento.

Durante su permanencia en Estados Unidos el ministro español del Aire será considerado huésped oficial de las Fuerzas Aéreas norteamericanas. El general González Gallarza visitará la base aérea de San Francisco y después de un almuerzo con que será obsequiado en la misma pasará revista a las unidades de Aviación. En honor del ministro se celebrará el día 19 una comida, a la que asistirán los generales y altos jefes de la Aviación estadounidense.—EFE.

### Exposición Misional de Arte Sacro

EXCURSION A MADRID

El Secretariado Diocesano de Obras Misionales Pontificias organiza una excursión a Madrid, el próximo domingo 24 de junio, para visitar la magnífica Exposición Misional de Arte Sacro, instalada en los jardines del Retiro.

Esta Exposición, que se encuentra en Madrid gracias a la generosidad del Gobierno español, es la misma que durante el Año Santo, en Roma, ha llamado poderosamente la atención de numerosos peregrinos.

Comprende numerosas obras originales de pintura, escultura y artesanía de todos los pueblos evangelizados por la Iglesia. Dividida en dos grandes secciones: pueblos de cultura todavía primitiva (África y Oceanía) y pueblos de antigua cultura (China, India, Vietnam, Corea, Japón), como red de diversos pabellones en cada uno de los cuales se agrupan regiones etnográficamente homogéneas. Dos secciones nuevas, dedicadas a las Misiones de España y Portugal, completan la grandiosa Exposición Misional de Madrid.

Salida de Avila a las ocho de la mañana, y regreso en el mismo día. Billete colectivo, a precio reducido. Visita a la Exposición bajo la dirección técnica de monseñor Gobburu delegado nacional de Propaganda Misional.

Para informes e inscripciones, los días 20, 21, y 22 de junio, por la mañana de doce a dos, y por la noche de ocho a diez. En el Secretariado de Misiones (Bajada de Sonsoles núm. 1, esquina al Mercado Grande).

### Una excursión en Avila

Ayer pasó el día en Avila, un grupo de componentes del Secretariado de Caridad de la parroquia de los Dolores, de Madrid.

Después de visitar los principales Monumentos artísticos e históricos y lugares interesantes de nuestra ciudad, al anochecer regresaron a Madrid, muy complacidos de su corta permanencia en Avila.



Mala noticia para los labradors. La langosta ha invadido el partido de Piedrahita. El celoso ingeniero jefe del Servicio Agronómico don Angel de Diego ha procedido inmediatamente a su extinción. ¡Lástima que la cantidad de gasolina que tenemos en Avila, por la tacañería del Gobierno, sea exigua para estas necesidades!

—La proximidad del verano, que promete ser calurosísimo, no tase en nuestra ciudad por los muchos pedidos de habitaciones que se hacen continuamente desde Madrid.

—De Toros: El novillero «Suarito» que vendrá a estoquear el día de San Pedro, lleva toreadas 10 corridas al presente y tiene contratadas 26 más. Los carteles anunciadores se han hecho en Valencia. En ellos está dibujado un Don Tancredo sobre el pedestal.

—Nada se sabe si el Gobernador señor Lequerica seguirá en su puesto de Avila, aunque se dice insistentemente que el señor Sagasta desea que no abandone su residencia veraniega, con o sin fracasos senatoriales.

**DONATIVOS pro construcción del Nuevo Seminario**

(Continuación)

Venta de San Vicente, colectas de agosto, septiembre, octubre y noviembre, 36 pesetas; San Esteban de los Patos, id., 20; Albornos, colectas, 348,40; Avila, Patronato de la Purísima Concepción, Santa María Magdalena y Animas del Purgatorio, cuota anual, 100; Narros del Puerto, colectas, 50; id., párroco, 125; Mengamufioz, colectas, 50; Magazos, donativo, 1,90; El Olivar (Guadaluja), don Daniel Luquero, 500; Puras, colectas de octubre, noviembre y diciembre, 26,30; idem, párroco, 100; Montejo de la Vega de Arévalo, Ayuntamiento, 500; id., colectas, 50; Donhierro, idem, 100; Tolocriso, id., 50; Piedrahita, monjas, 50; suscripciones, 1.226; Hoyo de Pizares, colecta de septiembre, 113,20; id., colecta de octubre, 148,80.

(Continuará)

**OCASION II**

Medias rebajadas

(SIN DEFECTOS)

Nylon de 93	a 77	pesetas
Nylon de 90	a 69,50	>
Gasa de 37	a 27	>
Seda de 14,75	a 11,95	>
Seda de 18,50	a 14,50	>



PublicidadAVIL

**BALNEARIO DE LEDESMA**  
REUMA - CAIARRO - PIEL - BRONQUIOS  
ESTIUA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre. Teléfono 18.  
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario, a las diez y media mañana y ocho tarde. (C. S. 15)

**Importante Compañía de Seguros Generales**

Solicita representantes para AVILA y pueblos de la provincia.

Ofertas a FRANCISCO LEON  
Lista de Correos. -- AVILA



A las Navas]

El día doce y con motivo del viaje de S. E. el Generalísimo Franco a las Navas del Marqués muchos cebreños se trasladaron a la citada localidad a fin de rendir a nuestro Jefe de Estado tributo de admiración y demostrarle su adhesión firme e inquebrantable.

La Delegación Comarcal de Sindicatos, el Ayuntamiento y la Hermandad Sindical del Campo organizaron el viaje desplazándose cinco camiones y un omnibus completamente abarrotados de público.

El viaje se realizó sin la menor novedad reinando el mayor entusiasmo y regresando todos encantados del viaje.

San Antonio

Con el esplendor de años anteriores ha celebrado la Cofradía de San Antonio la fiesta de su Santo Patrón. La gaitilla y el tamboril ha recorrido todas las calles de la localidad dando una nota de color y alegría. Nuestra felicitación a todos los Antonios.

Deportes

El equipo de fútbol de «Educación y Descanso» de esta localidad que toma parte en el Campeonato Provincial ha quedado clasificado para la siguiente eliminatoria tras dura lucha. Esperamos que en su próximo viaje a la

Capital dejen el pabellón cebreño en el lugar que nos corresponde.

Se dice que...

Se van a efectuar las obras de tapiado del campo de fútbol... ¿Se logrará la cooperación de los buenos cebreños?  
—Las obras del alcantarillado continuarán por lo menos hasta dejar las aguas residuales encanadas... ¡Ver para creer!

FARMACIA DEL Lido. LA PUENTE CEBREROS

—Se van a hacer las gestiones necesarias para la construcción de un embalse en el Arroyo de la Pizarra que dotará de agua potable a toda la localidad y transformará bastante terreno de secano en regadío... Animo y a por una estatua en la Alameda. Se la auguro al que lo logre.

Se pregunta...

¿Por qué no se efectúa la construcción de aceras en la Avenida de José Antonio y calle de Coronel Rada?...  
—¿Por qué no se renueva el viejo y averiado tendido de corriente eléctrica en la localidad?...  
—¿Por qué no se efectúa una línea directa, suprimiendo «el siete» que tantos disgustos proporciona al amigo «Dorote»?...

P. P.



NOTAS DE LA SEMANA

Empiezan los preparativos para la celebración de ese día en que el pueblo de Arévalo en unión de los de esta comarca castellana, rendirán tributo a la mujer castellana, modelo de mujer y reina, sin olvidar ante todo sus deberes de cristianidad, ya que se distinguió en actos de justicia y caridad.

La Dirección General de Correos, asociada en un todo a los actos conmemorativos del V Centenario de Isabel la Católica, se fió para el día 22 la fecha en que en nuestra ciudad se utilizaría el matasello conmemorativo del Centenario y para cuya fecha se han organizado actos de gran trascendencia.

En varias ocasiones hemos señalado que a Arévalo le correspondía un puesto de honor en este Centenario, ya que en él se educó la que más tarde cooperó al descubrimiento de América y conquistó Granada, hazañas que sin duda alguna forjaron en el derruido castillo de nuestra ciudad, y en cuyo recinto el próximo 22 se celebrará solemne sesión de la Academia Iberoamericana, bajo la presidencia de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de las Augustias.

Con tal motivo, y a parte de otros varios actos que en ese día se han de celebrar, el entusiasmo reinante es grande, teniendo la seguridad que el pueblo de Arévalo, tantas veces como viene demostrando su hospitalaria condición, con sus autoridades al frente sin olvidar al Cuerpo de Correos de ésta, incansables trabajadoras, en estos actos corresponderá a esa fecha que en nuestra historia servirá de galardón para el día de mañana, como homenaje a nuestra paisana Isabel la Católica «Señora de Arévalo».

Empiezan las faenas agrícolas de recolección con gran satisfacción ya que las perspectivas de la cosecha son buenas y esperamos que al terminar ésta nos lo confirmen.

Ha terminado la carrera de Derecho en la Facultad de Salamanca, el joven don León Merino Sanz, sobrino del director del Colegio de Segunda Enseñanza de ésta, nuestro buen amigo, don Pedro Sanz.

Así mismo y en la Escuela Social de dicha población ha obtenido el título de graduado social.

Celebramos el triunfo, felicitando al joven Merino deseándole grandes prosperidades en su carrera.

Cual tradicionalmente viene celebrándose, ha tenido lugar la fiesta de «La Caminante», fiesta que debido a varios cofrades que componen la Cofradía, celebran en honor a la Virgen del Camino.

Trasladada de su ermita en la tarde del sábado a la parroquia de San Juan, en la mañana del domingo se celebró solemne función religiosa y por la tarde, después de cantadas las Completas, fué

**PIEDRALAVES**

Entrega de pólizas dotales de la Mutualidad a los niños y niñas de las escuelas

Sin adulación alguna, ya que ésta es indigna tanto del que la rinde como del que es objeto de ella, puede calificarse de admirable la obra que viene realizando el Ayuntamiento de esta villa en materia de enseñanza, proporcionando a la escuela aquellos medios materiales necesarios para que el maestro pueda llevar a buen término la delicada misión que el Estado le tiene encomendada.

Toda idea o sugerencia en pro de la enseñanza, encuentra cariñosa acogida en la Corporación de este pueblo y es llevada a la práctica en la medida de sus posibilidades; por ello, ha podido decir el señor inspector jefe de Enseñanza Primaria que el Ayuntamiento de Piedralaves se ha colocado a la cabeza en esta provincia, por su celo y cariño a la escuela. Buena prueba de ello es, el magnífico edificio destinado a local-escuela, dotado del material moderno preciso para que los señores maestros puedan realizar acertadamente su labor. En justa correspondencia, estos maestros que valoran debidamente el elevado concepto y consideración de que gozan por parte de todos, están llevando a cabo, diariamente, una labor digna de los mayores elogios, lanzando la semilla de la que ya apuntan las flores que han de cuajar en sanos y sabrosos frutos.

No podía faltar este Ayuntamiento, que así se comporta en materia de educación, al llamamiento que ha hecho el Régimen de Previsión, y por ello, a iniciativa del Instituto Nacional de Previsión, que cumple así una de sus principales funciones, cual es, la de difundir las nociones de la Previsión por todos los ámbitos de la Patria, ha abierto una póliza dotal a cada uno de los niños y niñas de las escuelas, quedando encuadrado todo el censo en las Mutualidades.

Aprovechando el motivo que brindaba la entrega de las referidas pólizas dotales a sus titulares, se desplazaron a este pueblo de Piedralaves, el pasado día 13, don Manuel de la Vega Samper, director provincial del Instituto Nacional de Previsión y presidente de la Comisión Provincial de Mutualidades y Cotos Escolares de Previsión; don Celestino Minguela Velasco, inspector jefe de Enseñanza Primaria y vicepresidente de dicha Comisión, y el secretario de la misma, celebrándose, en el local-escuela, en presencia de autoridades, niños y vecinos de la localidad, un acto de Previsión, en el que hicieron uso de la palabra los señores anteriormente citados y el señor maestro director de la Mutualidad Escolar de niños, destacando todos ellos la trascendencia pedagógico-social de esta Institución, y la necesidad de que la infancia practique la Previsión.

Teniendo en cuenta el entusiasmo que reinó en el acto, la capacidad y buenos deseos expuestos por los señores maestros y el apoyo decidido que, sin duda, han de continuar prestando las autoridades locales, hemos de pensar que las Mutualidades de este pueblo de Piedralaves, han de brillar tanto por su organización, como por su buen funcionamiento.

Se vende o arrienda una fábrica de maderas, en Arenas de San Pedro, paseo de Santa Lucia. Para tratar con su dueño, Pedro Retamal García.

**CEMENTOS**

servimos en pequeñas y grandes partidas a constructores y alamacenistas. Pedidos a Fábrica de Cementos. Carretera Adanero-Gijón, 2. Valladolid



Pulmos a las Navas

No podía faltar en Las Navas del Marqués, la representación de esta ilustre Villa y así fué que partiendo con algún retraso en la hora de salida y a las órdenes del concejal señor González Jaárez, por no poder asistir el señor alcalde y del camarada Esteban Sánchez, por ausencia del jefe local, llegamos a Las Navas del Marqués.

La representación completa, queriendo evitar aglomeraciones en los vehículos de transporte y rodeando a sus banderas llegó a pie hasta el lugar donde se ordenó la permanencia de guiones y banderas, sin reparar en el esfuerzo de la subida al pueblo, ni en el sol de verdadera justicia que lucía, ni en que alguno de los componentes de la expedición contaba con más de setenta y tres años.

En el patio del Castillo, donde tan bien enmarcada se encontraba la forma de ser de estos castellanos con las severas y austeras líneas de su arquitectura, recibimos al salvador de España con vítores hasta enrojecer.

Allí nuestras banderas prime-

ra de revolución y guerra se unieron en hermoso y hermanado abrazo con los guiones de las Hermandades que representan el trabajo y la confraternidad. Todas ellas rindieron emocionadamente tributo de respeto y obediencia a Franco.

Regresamos contentos por haber tenido la dicha de contemplar al Caudillo de cerca y desde esta crónica publicamos las pancartas que debimos llevar y no llevamos, ¿por qué? «Franco: Madrigal todo lo espera de tí».

Comentarios locales

La Jefatura Provincial de F. E. de Segovia premiará con cincuenta mil pesetas la mejor monografía sobre Isabel la Católica.

El Ayuntamiento de Valladolid ha adquirido dos reposteros de valor alegóricos a Isabel.

La prensa («Arriba») de Madrid habla de «envolver en una aureola de gran dignidad y propiedad histórica estos lugares» (Madrigal y Arévalo) que hablan claramente, con carácter de homenaje permanente a las generaciones venideras de la sensibilidad de sus compatriotas de la hora actual.

Y nosotros, que debíamos llevar la voz cantante en esto, por meditación de nuestro alcalde, ¿qué hacemos y decimos sobre esto?

Con harto dolor del firmante, enemigo de la crítica y más a sabiendas del «causancio» que esto ha producido en nuestra primera

SECCION RELIGIOSA

JUNIO

Dia 20, Miércoles.— Santos Florentina, vg.; Silverio, Macario, Pablo, Ciríaco.

La misa y oficio divino son de Santa Florentina con rito doble y color blanco.

Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.— Durante todo el mes de junio se celebra el ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

La Santa.— Durante todo el mes de junio se hará en esta Iglesia el mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, después del Santo Rosario que se tendrá a las siete y media de la tarde.

Guarenta Horas

Se celebran en la Parroquia de San Vicente durante los días 18, 19 y 20, con exposición del Santísimo a las diez de la mañana, haciendo la reserva a las siete de la tarde.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 13 de junio de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 966

Con cinco pesetas todos los números terminados en 66

FABRICA DE PIEDRA, MARMOL ARTIFICIAL, Y ELEMENTOS DECORATIVOS

Florencio de Barros

ESGULTOR-DECOLORADOR

Circunvalación, 17. Teléfono 281. BEJAR (Salamanca)

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Vluda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCARNACION Carretera del Cementario -- AVILA

autoridad local, tiene que volver a recordar, para que llegue a quien corresponde, el que nuestro «Pradillo» está siendo arrasado por la oruga, que no se ha conformado ya con los árboles y está terminando con los rosales.

Pero como todo no ha de ser desconsuelo, hemos de significar con la natural alegría que si bien es verdad que el verde de árboles y rosales está desapareciendo en el paseo del «Pradillo», también es verdad que dicho verde se está sustituyendo por una magnífica cosecha de cardos de dos o más metros de altura que cariñosamente se están cultivando, por humilde jardinero que los cuida con esmero» en dicho paseo. Por esto último felicitamos al autor de la «iniciativa».

Vida religiosa

El pasado domingo se nos leyó en las iglesias la autorización del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo, por la que se autoriza el quebrantamiento del descanso dominical durante las faenas de recolección, pero sin que ello suponga la pérdida de la Santa Misa.

Estado del campo

Ha comenzado la recolección en algunas empresas y es seguro que dentro de la presente semana esta será general.

Las algarrobos, con los fríos y las últimas abundantes lluvias han sufrido notable merma en los cálculos de producción.

La patata tardía se ha perdido en algunos casos en casi su totalidad en proporciones de dos o más hectáreas a un solo cultivador y se cree es debido a la mala semilla.

«Yugo»

# El Papa ha publicado una Encíclica que titula "Evangelii Proecones"

## Se dirige al orbe católico en el vigésimo quinto aniversario de la publicación de la Encíclica sobre las Misiones "Rerum Ecclesiae" dada por Pío XI en 1926

CIUDAD DEL VATICANO.— Al cumplirse el vigésimoquinto aniversario de la publicación de la Encíclica sobre las Misiones «Rerum Ecclesiae», dada por el Papa Pío XI en 1926, el reinante Pontífice ha querido recordar este hecho dirigiendo al orbe católico una Carta Encíclica que titula «Evangelii Proecones», y lleva la fecha del 2 de junio, día de su onomástica. En ella recuerda, ante todo, los grandes progresos realizados por los misioneros católicos en estos 25 años en la difusión de la religión y de la civilización cristiana.

Las cifras aducidas tienen una elocuente demostración. Mientras en 1926 las circunscripciones misioneras eran 400, ahora suman casi 800, y los católicos que en ellas viven, han subido de 14 millones y medio a casi 28 millones. Los misioneros, que entonces no llegaban a 14.800, comprendido el Clero indígena, hoy son más de 28.809. En 1926, las circunscripciones de Misiones estaban todas encomendadas a Prelados de nacionalidad extranjera, mientras que hoy, 86 de ellas están dirigidas por el Clero indígena. Además, se han fundado dos Universidades; los Seminarios mayores y menores han aumentado en número y en alumnos. Se han celebrado tres concilios plenarios, se han establecido cinco Delegaciones apostólicas, dependientes de la Sagrada Congregación de la Propagación de la Fe. Las Escuelas superiores e inferiores se han multiplicado casi en todas partes, lo mismo que los Colegios, Orfanatos, Hospitales, Leprosías, Dispensarios de Medicina, etcétera. Se han celebrado varios Congresos eucarísticos, entre los cuales se puede mencionar el más reciente y solemnisimo de Kumasi, en la Costa de Oro.

Todo esto es consolador y muestra ante las gentes la gran labor realizada y los grandes mé-

ritos conseguidos por los misioneros a costa de tanto heroísmo, que a veces ha llegado hasta el martirio. Las persecuciones presentes, traen a la memoria las del pasado, de las que la Iglesia ha salido siempre victoriosa. La sangre de los mártires ha sido siempre semilla de nuevos cristianos.

La Encíclica habla de continuación de la inmensa labor que queda todavía por llevar a cabo. Una inmensa multitud que llega a casi mil millones de hombres, espera aún la luz de la Religión y de la Civilización de Cristo. De aquí se deduce la necesidad de que todos promuevan y ayuden con la oración y con sus limosnas la gran obra de las Misiones católicas, mientras los misioneros, lejos de sus familias y de sus tierras, pro-

sigan sus fatigas, sus sudores e incluso su sangre por el triunfo de esta altísima causa. En este punto, el Papa dirige particularmente su palabra a aquellos que se sienten llamados a la más sublime de las vocaciones, la vocación misionera, y los exhorta a procurarse el caudal necesario de la cultura sagrada y profana que un día deberá ser para ellos poderoso instrumento para la difusión del Evangelio y para las obras de caridad.

Trata después de la formación del Clero indígena, que ha de ser lo más numeroso posible. Recuerda a este propósito que el Clero indígena es el más apto para comprender a sus compatriotas y hacer entre ellos obras de penetración y persuasión, y que en caso

de persecuciones, tal vez es él solamente el que puede quedar en la nación, mientras que los misioneros extranjeros frecuentemente son arrojados de su campo de trabajo.

Además del Clero indígena, la Encíclica recomienda vivamente la formación y el desarrollo, incluso en tierras de misión, de las ramas de la Acción Católica, que será poderosa ayuda del misionero; la difusión de la prensa periódica y diaria, acomodada siempre a las necesidades y a la mentalidad de los diferentes pueblos; el incremento de las Escuelas e Institutos de educación, de los que deberá salir un día la clase dirigente de la Nación; la asistencia sanitaria hecha por los mismos misioneros, por las religiosas enfermeras y también por médicos seculares escogidos con cuidado para este fin.

Insiste después en el concepto que la Iglesia, por medio de la actividad de sus misioneros, no pretende hacer obra de tela, sino más bien, de injerto. Es decir, ella no quiere destruir ni arrancar todo lo bueno, sano, hermoso y útil que hay en las tradiciones, en el arte y en las costumbres de los diferentes pueblos, sino que aspira más bien a conservar, elevar y santificar todo esto con el espíritu vivificador del Evangelio.

Las palabras del Papa, finalmente, refiriéndose al célebre radiomenaje de Navidad de 1942, recomiendan a los misioneros y a cuantos cooperan con ellos, a vigilar con la mayor prudencia y fortaleza contra la penetración y propagación, incluso en los lugares de misiones, de las doctrinas del marxismo materialista y ateo, que bajo las apariencias de sanas reformas sociales, busca, desgraciadamente, el extinguir en la mente y en el corazón de los hombres toda luz de verdad sobrenatural y los principios de la moral cristiana, que son el único sólido fundamento de cualquier convivencia social. Recuerda, sin embargo, a este fin, la necesidad de actuar realmente aquellas sanas reformas sociales enseñadas por la Iglesia, que deben corregir los desequilibrios existentes y elevar las clases más pobres a un justo tenor de vida.

La Encíclica termina con un ardiente llamamiento a todo el orbe católico para que se interese más por las Misiones y den curso a las varias obras misioneras que las asisten y ayudan.

### Kaleidoscopio mundial

Ejemplo de disciplina

El general Jout, fué uno de tantos militares que gozaron fama de mal carácter. En cierta ocasión, se cuenta, que en un momento de arrebatado golpeo con su fusta a un oficial a sus órdenes en la cara y aquel contestó, también violentamente, echando mano de su pistola y descerrajando, al general un tiro a bocajarro que por fortuna no tuvo efecto por falta de la cápsula correspondiente.

El general Jout arrestó al oficial en cuestión, no por un acto de irreverencia sino para que supiera que había de llevar la pistola siempre cargada, o de lo contrario, no llevarla.

Gosias de la «Cacharrería»

Don Rafael Comenge, antiguo periodista político, furibundo stenoquista de Madrid, era un asiduo asistente al saloncito célebre conocido por la «Cacharrería» y a todo recién llegado con aspiración-

## INFORMACION DEPORTIVA

### El Avila consigue su tercera victoria consecutiva en el «Trofeo Marconi» al vencer a la Segoviana en San Antonio por 3-1

El partido jugado el domingo entre el Segovia y el Avila en San Antonio, ha sido sin duda el más disputado y emocionante que han jugado estos dos conjuntos en esta temporada. Esta es la tercera vez que nos visitan, y si en las dos anteriores parecía que la rivalidad deportiva entre las dos ciudades había desaparecido, hoy, a pesar de no haberse desplazado seguidores de Segovia con su equipo como en otras ocasiones, el partido ha estado al rojo vivo y tanto en el terreno de juego como en los graderíos ha habido emoción, hasta tal punto, que nos ha hecho recordar los partidos que en otras temporadas se jugaban y en los que la pasión del público alentado con sus gritos a su equipo respectivo no tenía límites y los jugadores contagiados por los gritos del público, ponían el máximo ardor en la pelea. Lástima que hayan sido tan escasos los espectadores que han presenciado el partido y que al parecer cada vez van a menos, sin corresponder con su ayuda al esfuerzo que se tiene que hacer para el mantenimiento de nuestro club en categoría nacional.

Todo el primer tiempo ha transcurrido con dominio alterno, empleándose los dos equipos con gran entusiasmo. Ambas puertas pasan por momentos de apuro y tanto Camacho como Iglesias tienen que intervenir a menudo para interceptar tiros de los delanteros contrarios. La defensa del Avila actúa muy segura. Rubichi y Pablito cortan mucho juego, pero hasta bien entrado el tiempo no aciertan a jugar por bajo, con lo que dan lugar a que todo el juego sea cortado por los medios del Segovia que aventajan en estatura a los delanteros del Avila; y como éstos tampoco juegan por bajo, no aciertan a ligar jugadas, llegando a la portería de Camacho por jugada de entusiasmo.

El Segovia hace sus avances a base de pasos largos, pero siempre son bien cortados por la defensa del Avila. Como las dos defensas actúan con seguridad, así como los porteros, imponiéndose a las delanteras, termina el primer tiempo con empate a cero.

A los tres minutos del segundo tiempo el Segovia consigue su gol. Un centro del extremo derecho es rematado por Peláez al palo y el rechace muy flojo lo remata Núñez II a la red. El gol pudo ser evitado por Iglesias anticipándose al remate de Núñez. Es una lástima que se haya dejado marcar ese gol, ya que sin él la casilla de goles encajados por el Avila en este torneo se mantendría a cero, mientras que la de favor es a tres por partido.

El Avila, que ha jugado hasta ahora con mucho entusiasmo, se encorquina con el gol y ataca a fondo la portería del Segovia. El dominio es intenso, pero infructuoso. La delantera está remisa en el tiro a gol. Solamente Pítillo y alguna vez Fuentes se deciden a hacerlo. Aroca muy lento y de espaldas siempre a la puerta no acierta a desenvolverse, y Sánchez no se decide a hacer jugada, soltando el balón rápidamente. A los diez minutos Novas, que está jugando como un delantero más ya que no tiene que marcar a nadie por haberse lesionado el extremo, recibe un pase de Ro-

dríguez y tira, tropieza el balón en Sobrado y es el gol del empate.

El Avila modifica sus líneas. Novas pasa a delantero centro, Rubichi a defensa y Aroca a medio.

A partir de entonces el dominio del Avila es total. Todos los jugadores actúan con gran acierto y rapidez desconcertando a sus contrarios que se defienden a patada adelante. Fruto de este dominio son el segundo y tercer tanto casi seguidos. El primero en un empalme de Pítillo a rechace del portero y que entra pegando al poste, y el otro de un chut de Rodríguez que Camacho para, pero no lo sujeta y entra.

Aún tuvo el Avila ocasiones de marcar más goles, pero Camacho muy afortunado lo evitó.

Verdaderamente, el Avila ha conseguido ganar el partido a fuerza de coraje. Luchando con las mismas armas del principio al fin que sus contrarios, aunque al final ha sabido imponerse con más rapidez en las jugadas, y como el Segovia ha respondido hasta los veinte minutos últimos de ahí que haya resultado un partido de verdadera emoción y de los que gustan al público.

Con este resultado, el Avila se mantiene imbatido en el «Trofeo Marconi» y si el próximo domingo consigue ganar al Plus Ultra en San Antonio, es fácil conquistar el citado trofeo terminando así la espléndida campaña realizada; poniendo a contribución todos sus jugadores hasta el final de temporada, todo el entusiasmo que han puesto desde el principio.

Bien merecen el homenaje de la afición, y que el próximo domingo en el partido del Plus Ultra les pueden tributar. Al mismo tiempo de alentarnos con sus voces, para ganar el partido que sirva como coctel de despedida, por ser el último partido de la temporada que se jugará en San Antonio. Como digo, todos los jugadores estuvieron muy bien, pero hay que destacar a Iglesias que tuvo una actuación lucidísima.

Arbitró el colegiado de Segovia señor Consuegra, que precisamente por ser de Segovia y conocer bien la rivalidad existente entre los dos equipos, salió desde el principio con la intención de que no se le fuera el partido de las manos, por lo cual se mostró demasiado exigente y pitando demasiadas cosas. Por lo demás, actuó con imparcialidad. Los equipos acaecieron:

G. Segoviana: Camacho; Aranda, Peñas, Sanz; Sobrado, Pítillo; García, Núñez II, Peláez, Luengo, Núñez I.

Avila C. de F.: Iglesias; González, Novas; Rubichi, Pablito; Sánchez, Fuentes, Aroca, Pítillo, Rodríguez.

Plus Ultra 4, Rayo 4

Partido entretenido y disputado que terminó con el reparto de los puntos.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
AVILA....	3	3	0	0	9	1	6
Rayo.....	3	1	1	1	7	7	3
Segoviana..	3	1	0	2	6	7	2
Plus Ultra.	3	0	1	2	5	12	1

### Tiro de Pichón

AREVALO.—En la tirada de pichón celebrada en el día de ayer se adjudicaron los siguientes premios:

Primer premio individual, a don Bruno Mesa, del equipo de Segovia.

Segundo premio individual, a don Francisco Lumbrazas Oñ, del equipo de Arevalo.

Tercer premio individual, a don Tomás Escorial, del equipo de Segovia.

Por equipos resultó vencedor el de Arevalo.

## Las visitas a Avila de S. Francisco de Borja

Por el P. Enrique Jorge, S. J.

(Continuación)

a repetirse la conferencia con Teresa» (73). Y más abajo continúa: «son las dos entrevistas a las que alude Teresa en su primer relato, de 1576, al P. Rodrigo Alvarez» (74).

Desde luego hemos de puntualizar que la Santa abulesse no dice nunca que tuvieron dos entrevistas distanciadadas con el P. Borja, sino que «trató dos veces» con él. No veo, por mi parte, dificultad en que Teresa de Jesús estuviera en 1557 dos veces con San Francisco de Borja. Yo estuve en Avila en el verano de 1948, por el mes de julio; pasé doce días y en ellos visité dos veces al señor gobernador civil, don Luis Valero Bermejo. Asimismo la directora de la Institución «Charitas», Sor María de Dios, si alguna vez escribiera sus memorias podría decir con toda verdad «con el P. Jorge traté dos veces», y, sin embargo, yo estuve una sola vez. El P. Van der Moore se pregunta: «¿Estuvo Borja dos veces en Avila, o bien la vez que estuvo allí celebró dos visitas con Santa Teresa?» (75). Respondemos: estubo dos veces, siendo ya jesuita. En la primera (1554) no vió a Santa Teresa, que aun no conocía al padre Cetina. En la segunda (1557) creemos celebró sus dos entrevistas con ella.

El P. Antonio Astrain estuvo en lo cierto al colocar la entrevista de Borja con la Santa en 1557, aunque desconocía cuando publicó su obra en 1902 (reeditada en 1912) la intervención del P. Cetina y pone por eso como su primer confesor al P. Prádanos (76).

Todavía se conserva en el renombrado convento de la Encarnación de Avila, como preciado relicario de imborrables recuerdos, el locutorio bajo donde tuvieron lugar las dos conversaciones y visitas de San Francisco de Borja con Santa Teresa de Jesús,

de las cuales quedó la Mística Doctora tan satisfecha y agradecida que dieron origen a un frecuente trato epistolar, continuando por cerca de quince años, hasta que el 30 de septiembre de 1572 exprobra en Roma, con la muerte de los santos, el tercer General de la Compañía de Jesús.

La Madre Isabel de Santo Domingo, Priora del Carmelo de Zaragoza en 1596, nos dejó fehaciente testimonio de este comercio epistolar de Santa Teresa y San Francisco, del que por desgracia no ha quedado vestigio alguno en los archivos. En los procesos de Zaragoza declaró así: «Sabe—la deponante—que con el dicho Padre General de la Compañía de Jesús, dicha Madre conservó el trato y comunicación que tenían por cartas. Sébalo por haber visto muchas cartas y también por haberse oído decir a la dicha Madre» (77). «Desgracia irreparable— escribe el P. Silverio—que no se conserve ninguna de las [cartas] que se cruzaron entre estos dos siervos de Dios» (78). Por nuestra parte, y para terminar, hacemos lo propio y suscribimos enteramente, sin la menor reserva, el acertado juicio del preclaro teresianoólogo cuando dice «que los biógrafos de Madre y del Santo General go han dado a las relaciones que mediaron entre ellos la excepcional importancia que tienen» (79).

Para resaltar con nuestra pobre pluma esta importancia hemos escrito y publicado este trabajo sobre las visitas a Avila de San Francisco de Borja. *Facian maiora potentes.*

(74) Ibid., pág. 89.

(75) Bolandos, Acta Sanctae Theresiae, n.º 164.

(76) Historia de la Compañía de Jesús, I, Madrid, 1912, p. 422, II (1905), p. 537-38.

(77) B. M. C., 19, 78.

(78) Vida de S. T., I, 297.

(79) Ibid.



## Automóviles de Avila Piedrahita-Barco, S. A.

Junta General ordinaria y  
extraordinaria

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a Junta General de accionistas que con el doble carácter de ordinaria y extraordinaria, celebrará esta sociedad el día 29 de los corrientes, a las doce horas, en su domicilio social, calle de la Horcajada, número 2, de esta villa de Piedrahita con arreglo al siguiente

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Memoria, balance del ejercicio anterior y aprobación en su caso.
- 2.º Renovación del Consejo de Administración.
- 3.º Aumento del capital social.
- 4.º Modificación de los Estatutos sociales.

Los señores accionistas que deseen asistir a la reunión, deberán presentar sus acciones, debidamente justificadas, en el domicilio social, hasta las seis de la tarde del día 28, víspera de la reunión y ello como mínimo en la proporción de una acción de la Serie A, o diez de la Serie B., contra cuyo depósito se les proveerá de la papelada de asistencia a la Junta.

Piedrahita, 18 de junio de 1951.  
El presidente del Consejo de Administración.

VENDO camioneta CHEVROLET, tipo 1929, 17 H. P. 2 Tm. Para tratar con Ricardo Jiménez, San Francisco, 1. Tel. 16. Arévalo

### Editorial Católica Abulense

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de la Editorial Católica Abulense que por acuerdo del Consejo de Administración se abre el pago del dividendo correspondiente al ejercicio de 1950 a partir del día 20 del corriente mes en las oficinas de la Administración de EL DIARIO DE AVILA, Plaza del Teniente Arévalo, 7, principal, durante las horas de cinco a nueve de la tarde.

El presidente, Mariano Aboín; el secretario, Alfonso Shelly.

EXTRAVIDO tarde 14, dehesa Olalla, Mingorría, un novillo tres años, negro, gacho con marca. Entrega dehesa de Olalla o San Juan de la Cruz, 12, Avila. Señor Sastre.

### Audiencia provincial

#### SEÑALAMIENTOS

Día 20 de junio

Juzgado de Arévalo. Procesada, Ascensión Chuca, por injurias. Letrados, señores Macías y Rodríguez. Procuradores, señores Fernández (M) y Suárez.

Juzgado de Arévalo. Procesado, Basilio González, por estafa. Letrado, señor Gallego. Procurador, señor G. Mateos.

Juzgado de Cebreros. Procesados, José Carrido y otros, por incendio. Letrados, señores Velayos (N) y Dávila. Procurador, señor Fernández (S).

SE VENDEN las casas números 4 y 6 de la Plaza de Sta. Ana. Razón: Plaza de la Victoria, n.º 6

SE ALQUILA en Capitán Peñas piso amueblado para verano, todo a estrenar. Razón: Flor de Castilla

SE VENDE camión CHEVROLET, 21 H. P., de 3 Tm. Razón: Gestoría VELASCO, San Juan de la Cruz, 22. AVILA.

SE VENDE casa en sitio céntrico, gran extensión de terreno, económica. Razón, Gestoría VELASCO, San Juan de la Cruz, 22. AVILA.

SE VENDE hotel con llave en mano, a estrenar. Razón: don Segundo Fernández, Plaza de Santa Teresa, 13.

### Esos de Sociedad

De días

Hoy los celebra don Agripino Santero, viajante de don Víctor Alcón.

Viajeros

Ha pasado el día en nuestra ciudad el R. P. Figar.

—Ha salido para Cuba, a don de ha sido destinado recientemente, el R. P. José Joaquín, C. D., hasta ahora perteneciente al convento de La Santa de esta ciudad.

Neveras, varias marcas

### OLEGARIO

Mejorado

Se halla bastante mejorado de la grave indisposición que sufrió días pasados el industrial de esta ciudad don Manuel San Román Estévez. Deseamos su rápido y completo restablecimiento.

Ingreso

Previos notables ejercicios ha ingresado en la Escuela de Ayudantes de Obras Públicas el estudiante joven Enrique Jiménez Bustos, hijo de nuestro querido amigo, el comerciante de esta plaza don Enrique. Eahorabuena.

Neerológica

En Palencia donde hace varios años residía ha fallecido la bondadosa señora doña Loreto López viuda de Núñez, muy conocida en nuestra ciudad.

Reciban nuestro más sentido pésame su hija doña María Núñez e hijo político don José Luis García, cajero del Banco de España en Palencia y sus sobrinos doña María López de Delgado, doña Marina, doña Esperanza, don Juan encargado de la casa Hijos de Enrique Redondo y don Julio Hidalgo, agente comercial.

Aniversario

Esta mañana se han celebrado misas en la Iglesia parroquial de San Vicente, por el eterno descanso de las almas de don Rufino García Muñoz y su esposa doña María Jiménez López, con motivo de cumplirse aniversarios de sus fallecimientos respectivos.

A sus hijos y demás familia, renovamos nuestro sentimiento.



#### Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—8 y 11, «El teatro de Tarzán» (2).

Teatro Principal.—8 y 11.—«También somos seres humanos» (3).

Moralidad: (1) Todos, incluso niños. —2: Jóvenes.—3: Mayores.—3 R: Mayores, con reparos.—4: Gravemente peligrosas)

Coches y sillas para niños

### OLEGARIO

### FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria.  
Aparicio, Av. de José Antonio.

### JABON

**EMPERADOR**  
¡LAVA BIEN! ¡DURA MUCHO!  
FABRICANTE:  
**APOLINAR DE JUAN**

Afuera del Puente Adaja.—Avila

EXTRAVIDO reloj de pulsera, Plaza Santa Teresa. Se gratificará en Caños, 4 principal.

SE ARRIENDAN pastos para 50 vacas hasta 31 de octubre en la dehesa de Regajales. Para tratar en Aldeavieja con don Julio Moreno.

SE VENDEN en Horcajo de las Torres, 45 obradas en 20 fincas rústicas. Libres de arrendamiento, y una era, propiedad de Alejandro Villanueva. Para tratar con el mismo, en Plaza Mayor, 15, 3.º, en Valladolid.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7  
Teléfono 24  
Apartado de Correos, 3

## INFORMACION MUNICIPAL

### SESION DE LA PERMANENTE

#### Próxima llegada de altas personalidades de Correos y Academia Iberoamericana

### En dos años deberá quedar construida la estación de autobuses

Bajo la presidencia del ilustrísimo señor alcalde don José María Martín Sampedro, con asistencia de los tenientes de alcalde don José Herrera Esteban, don Esteban Rodríguez Martín y don Vicente Jiménez Blázquez; interventor don Daniel López de Turiso y el secretario don Alfredo Olaverri Bragado, se reunió en el Salón de Actos del Palacio Consistorial, la Comisión municipal permanente, con el fin de celebrar sesión semanal ordinaria.

Una vez aprobada por unanimidad la sesión anterior, fueron adoptados los siguientes acuerdos:

#### De la Comisión de Obras

fueron concedidas autorizaciones para efectuarlas, las que tenían solicitadas los vecinos siguientes:

Don Manuel Abellán García y Pérez del Camino, don Marcelino San Segundo Martín, don José Domínguez Miján, señora viuda de don Félix Grande, don Luis López Martín, don Arturo Oviedo Peñalba, don Ramón Jiménez Corbacho, don José Luengo Lumberras, don Sergio Lorenzo de Bustos Romero, don Ismael Picón Martín, señora viuda de don Alberto Bermejo, don Zacarías López, don Restituto Martín, don Cesáreo Sánchez Martín, doña Josefa Pache, don Juan Gómez Málaga, doña Felisa Guetras Nela, don Emilio Juárez Perea, don Eloy Esteban Uvero.

#### Aprobación de liquidaciones de Obras

Previo informe del señor arquitecto municipal y con la conformidad de la Comisión de Obras, se acuerda segundamente: Aprobar liquidación por la confección de trece metros cuadrados de losa de piedra con destino a la renovación del pavimento (glorieta) de la plaza del General Mola, por un importe de pesetas 780, y cuya obra ha sido ejecutada por don Marcelino Jiménez García, don Alfredo Vázquez Aquero y don Eduardo Robledo Jiménez, de cuyo importe será deducida la cantidad de pesetas 480,96 que les fueron abonadas por nóminas de jornales, del 4 al 10 del presente mes, quedando, por consiguiente, un líquido a su favor de 299,04 pesetas.

—Asimismo es aprobada otra liquidación presentada por el señor arquitecto municipal y visada por la Comisión de Obras, referente a la confección de 90 metros lineales de bordillo con destino a la renovación del pavimento de la calle de San Esteban y de la Magaña, también de esta ciudad, obras que han sido ejecutadas por los citados señores por un importe de 1.350 pesetas, y deducidas 480,96 que les serán abonadas por nóminas de jornales.

—Igualmente se aprueba liquidación presentada por el técnico municipal ya mencionado, con la conformidad de la Comisión de Obras, y referente a la confección de 360 adqueines destinados a la renovación del pavimento de vías públicas, obra ejecutada por don Valentín Olmos Díaz.

Más tarde es acordado, al igual que en años anteriores, y a petición del señor presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica, suscribir una Tarjeta de dicha institución, que asciende a la suma de 1.000 pesetas.

#### Concierto por ocupación de vía pública con mesas y veladores

De conformidad al contenido de una comunicación del señor administrador de Rentas y Exacciones, se acordó que se concierte con los dueños de los establecimientos que ocupan la vía pública con mesas y veladores el pago de la correspondiente tasa; y que para la determinación de las cuotas a satisfacer por aquéllos, el tema planteado pase a estudio e informe de la Comisión de Hacienda.

#### Licencias de apertura de establecimientos y despachos profesionales

Igualmente se acuerda, de conformidad a la propuesta de la citada Administración de Rentas, que de oficio se hagan invitaciones individuales a aquellos señores que, ya inscritos en la matrícula de Industrial, no han solicitado de la Corporación municipal la necesaria licencia de apertura de sus respectivos establecimientos y despachos profesionales, que constan en relación adjunta.

—En armonía con el informe de la Administración de Rentas, se accede a continuación a lo solicitado por don Leopoldo Sastre Fernández, al que se le concede la oportuna licencia de apertura para el traslado de un establecimiento, desde la calle del general Mola (casa n.º 3) a la n.º 4 de la carretera Nueva.

—De conformidad al informe del oficial encargado del negocio correspondiente, se accede a lo solicitado por doña Fernanda Lafarga López del Vallado, a la que se concede, en virtud de cesión que acredita la inscripción a su nombre, del panteón de la zona A, 3.º, izquierda, del cementerio católico de esta ciudad.

—Fue aprobado por unanimidad un informe de la Comisión de Hacienda, emitido en relación con una nota presentada por la Jefatura de Policía Urbana, sobre adquisición de diferentes materiales y atuendos para empleados, todo ello en atención a la actual situación económica municipal.

—En relación con el particular que antecede, por unanimidad es acordado a continuación que, con la mayor celeridad posible sean confeccionadas las bases de un concurso sobre adquisición por el Ayuntamiento de saharianas y caacos con destino a la Guardia municipal, y asimismo sobre la adquisición de ocho monos con destino a los servicios del Madero y cinco más para el de Limpiezas.

Los productos de balleza  
**ANA BOLENA**  
han alcanzado el mayor éxito conocido  
Exclusiva de Adolfo Sánchez  
**PERFUMERIA**

### Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos.

#### Aprobación de nóminas y facturas

Acto continuo es acordado aprobar relación de nóminas y facturas, a propuesta de la Comisión de Hacienda, y que asciende a 23 227,50 pesetas.

—A petición del interesado, don Julián Arrabal Alvarez, director del grupo escolar de Madrid «Huerta de San Juan», se autoriza al mismo para establecer una colonia de verano del grupo escolar citado en las instalaciones del denominado «Cervantes» de esta población, todo ello en las mismas condiciones que en años precedentes.

#### Rehabilitación de la concesión de la estación de autobuses

Quedó enterada la Comisión Permanente de la resolución dictada por el ilustrísimo señor director general de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por Carretera, por virtud de la cual se rehabilita en favor del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad la concesión sobre construcción de la estación de autobuses y autocamiones, teniendo que terminar las obras de construcción de aquella en el plazo de dos años, que finalizará el 28 de julio de 1953.

#### Vino de honor a altas personalidades de Correos y Academia Iberoamericana

El ilustrísimo señor alcalde-presidente da cuenta a sus compañeros de Comisión de que el próximo día 22 del mes corriente tendrá lugar en el Palacio Consistorial un acto con motivo de la llegada de las altas personalidades del Cuerpo de Correos y de la Academia Iberoamericana, que llegan a la ciudad con motivo de la celebración del Centenario de la Reina Isabel, siendo consistente dicho acto en un vino de honor.

En relación con el tema acabado de tratar, se acuerda segundamente facultar a la Alcaldía-Presidentencia para la adquisición de la cristalería y mantelería precisas para estos actos de cortesía oficial.

#### Gratificación a la Guardia municipal por su comportamiento

A propuesta de la Presidencia y en vista de la irreprochable conducta observada por la representación de la Guardia municipal y de su inspector jefe durante los actos recientemente celebrados en Las Navas del Marqués, con ocasión de la inauguración de los locales de la Sección Femenina, es acordado segundamente que conste en acta la satisfacción de la Corporación por tal proceder y que, además de las dietas reglamentarias que les correspondan, se les gratifique con la cantidad correspondiente a ocho días de haber.

#### Adquisición de bancos para paseos públicos

Por iniciativa de la presidencia, es acordado que sean adquiridos de la Casa Monaco S. A., cincuenta bancos —iguales al que, como modelo o muestra ha sido recibido—, que serán destinados a los paseos públicos de la población, sobre la base de su pago se veri que mediante letras de cambio a 30, 60 y 90 días.

#### Mociones urgentes, ruegos y preguntas

Es atendido por la presidencia un ruego de don Vicente Jiménez, sobre urgente petición para instalación de iluminación en el paseo de San Roque —jardines— y colocación del complemento que falta en los de San Antonio.

—También es atendido otro ruego de don José Herrera, sobre apertura de los jardines de San Roque hasta las diez de la noche.

#### Colocación de caseta bar portable en San Roque

Es acordado por unanimidad que pase a estudio e informe de la Comisión de Obras, la posibilidad y conveniencia de que en los paseos de San Roque sea instalada una caseta-bar portable, ya que se trata de sitio realmente estratégico.

La presidencia contesta adecuadamente una pregunta de don Esteban Rodríguez, sobre estado del expediente sobre colocación de aceras en la Avenida de José Antonio Primo de Rivera.

Quedan enterados los señores presentes de las manifestaciones de don Esteban Rodríguez, en relación con los enteramientos: 92,50 y 125,50 respectivamente, según se trate de pino o de castaño optando el expresado señor que el nuevo despacho de la Alcaldía. Presidencia deberá ser enterado a base de madera de la segunda calidad mencionada.

Es atendido acto seguido un ruego del señor Rodríguez Martín en relación con la situación legal de ciertas dependencias de una funeraria, existente en el vulgarmente conocido por «Corralón».

#### El Seguro de vehículos de tracción mecánica

Por último, es atendido también por la presidencia un ruego de don Vicente Jiménez, sobre seguro de los vehículos de tracción mecánica propiedad del Municipio; a cuyo efecto, la Alcaldía se dirigirá a las Casas que ya tienen formuladas proposiciones en dicho sentido.

Y no habiendo más asuntos de que tratar la presidencia declara terminada la sesión.

### Medias "NYLON"

A PLAZOS SIN AUMENTO.  
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11

### A nuestros suscriptores forasteros

Estando para terminar el primer semestre de suscripción del presente año, agradeceremos de los señores abonados a este periódico que residen fuera de la ciudad, se sirvan enviar por Giro Postal el importe de la suscripción pendiente a razón de 14 pesetas mes.

Lo Administración